

Sin empleo, 2 millones 687 mil personas (El Financiero 26/08/10)

Sin empleo, 2 millones 687 mil personas (El Financiero 26/08/10) Arturo Robles Jueves, 26 de agosto de 2010 Tasa de desocupación alcanza 5.7% de la PEA en julio. El porcentaje más elevado desde enero de 2010. Prevén analistas un mayor repunte durante agosto. · SIN EMPLEO, CASI 2.7 MILLONES DE PERSONAS En julio, la tasa de desocupación (TD) a nivel nacional fue de 5.70 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra inferior con respecto a igual mes de 2009, cuando alcanzó 6.12 por ciento, pero la más elevada desde enero de este año. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), con esa tasa la población sin una ocupación remunerativa ascendió a dos millones 687 mil 200 personas, un incremento de 309 mil 100 con respecto a junio. Así, la evolución de la población desempleada alcanzó su mayor nivel desde enero, cuando superó los 2.7 millones. Por sexo, la TD en los hombres disminuyó en términos anuales al pasar de 5.97 a 5.66 por ciento de la PEA, mientras que la de las mujeres se ubicó en 5.78 por ciento, después de que en julio de 2009 alcanzó 6.37 por ciento de la PEA. En ambos casos el desempleo fue menor que en julio de 2009, pero en los hombres fue la tasa más alta desde enero, mientras que para las mujeres significó su mayor incremento desde octubre de 2009. Por nivel de escolaridad, 25.2 por ciento de los desocupados no completaron los estudios de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron 74.7 por ciento de la desocupación total. Efectos negativos Ricardo Aguilar y Martín Delgado, economistas de los grupos financieros Invex y Value, coincidieron en que los niveles de desocupación suelen aumentar durante el verano debido a que crece la demanda de estudiantes que buscan un empleo temporal, situación que no fue compensada por el crecimiento económico del primer semestre del año. La tasa de desempleo ha descendido, pero se mantiene por encima de los niveles observados antes de la crisis, incluso aún no se encuentran mecanismos que permitan reducir significativamente los elevados niveles de desocupación en el país. De prevalecer esos resultados incidirán negativamente en la actividad productiva del país al cierre del tercer trimestre, advirtieron los analistas. Y frente a un escenario económico menos promisorio en Estados Unidos es factible prever un mayor repunte de la TD para el presente mes, toda vez que persiste el riesgo de una desaceleración más pronunciada en la economía doméstica. Con respecto a la tasa de subocupación, es decir la población ocupada que dijo tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 8.5 por ciento de los ocupados, y 8 por ciento de la PEA, proporciones más altas que en igual mes de 2009, cuando se ubicaron en 7.8 y 8.3 por ciento, respectivamente. Datos desestacionalizados indican que en julio la tasa de desocupación fue de 5.37 por ciento respecto a la PEA, inferior en 0.09 puntos porcentuales a la de junio. El recorte en las expectativas de crecimiento económico sugiere un panorama más difícil para los agentes del mercado, y a su vez debilita los incentivos para que las empresas amplíen su planta laboral, propiciando que los niveles de desempleo se pudieran mantener elevado por varios meses más.